

FEUILLE PAROISSIALE DE SAINT JEAN XXIII

Dimanche 25 juin 2023

Ne craignez pas ceux qui tuent le corps sans pouvoir tuer l'âme

« Ne craignez pas les hommes ; rien n'est voilé qui ne sera dévoilé, rien n'est caché qui ne sera connu. Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en pleine lumière ; ce que vous entendez au creux de l'oreille, proclamez-le sur les toits. Ne craignez pas ceux qui tuent le corps sans pouvoir tuer l'âme ; craignez plutôt celui qui peut faire périr dans la géhenne l'âme aussi bien que le corps. » (Matthieu 10,26-33)

« rien n'est voilé qui ne sera dévoilé, rien n'est caché qui ne sera connu »... Difficile en lisant ces paroles de Jésus aujourd'hui de ne pas penser à tous les scandales qui se révèlent aujourd'hui en Église et dans la société...

« Ne craignez pas les hommes... » Quand Matthieu écrit son Évangile, Jésus a été crucifié, les premiers chrétiens connaissent les persécutions, et il écrit à la communauté pour qu'elle ne perde pas courage, qu'elle ne soit pas surprise de rencontrer des difficultés.

Quand il parle du Père qui veille sur chacun des moineaux, et, à plus forte raison sur chaque personne, il ne dit pas que la communauté chrétienne échappera par magie à la persécution. Lui-même a connu la mort sur la croix. Pierre, Paul, sont bien morts martyrs.

Dans ces paroles de Jésus, je garde très fort comme lumière cette phrase : « Ne crai-

gnez pas ceux qui tuent le corps... craignez plutôt celui qui peut faire périr dans la géhenne l'âme aussi bien que le corps. »

Quand nous sommes en difficultés fortes avec quelqu'un, le plus dangereux pour nous n'est pas le mal qu'il peut nous faire mais la haine, le désir de vengeance, l'enfermement sur nous-mêmes, qui peuvent surgir en nous. Il ne s'agit pas de laisser l'autre nous détruire impunément sans nous défendre, mais il s'agit de se méfier encore plus fort de tout ce qui



Ordination diaconale d'Arson, Guilhem, Samuel dimanche 18 juin 2023



De gauche à droite: Arson, Père Dominique Blanchet, Samuel

peut naître en nous et qui peut tuer en nous la capacité de vivre et d'aimer.

Il y a les grandes persécutions, visibles, pouvant être redoutables. Nous savons pourtant que les communautés persécutées sont souvent celles qui ont donné les plus beaux témoignages de foi et d'amour.

Il y a les « persécutions » invisibles, beaucoup plus insidieuses et contre lesquelles nous avons bien du mal à nous dé-

fendre, des persécutions qui ne sont pas forcément extérieures, mais qui nous habitent nous-mêmes, les persécutions liées à notre société de consommation, de consumérisme, de relativisme, de perte de repères.

Certains cherchent à s'en défendre par l'affirmation identitaire, la tentation du traditionalisme. D'autres, et souvent les mêmes, se laissent prendre par l'attrait pour tous les populismes, la xénophobie, la peur et le rejet du monde.

D'autres encore (et qui ne se reconnait pas plus ou moins dans ces tentations) se laissent prendre par le découragement, l'indifférence, la recherche de distractions superficielles, le désengagement, les commérages, le regard négatif, le défaitisme, les calomnies, qui font tant de mal dans la vie sociale, ecclésiale.

Dans l'Évangile de ce dimanche, Jésus dit encore : « Quiconque se déclarera pour moi devant les hommes, moi aussi, je me déclarerai pour lui devant mon Père qui est aux cieux » Se déclarer pour Jésus, c'est, quand cela est adapté et fait avec amour, témoigner par la parole de notre foi en Christ, oser nous dire chrétiens, oser nous opposer à des paroles, des opinions contraires à l'Évangile, y compris à des opinions contraires à l'Évangile prononcées ou vécues en Église.

Se déclarer pour Jésus, c'est de manière indissociable nous engager au service de la fraternité et de la justice, du vivre ensemble. C'est cet engagement qui rendra crédible nos paroles.

Laissons Jésus nous appeler à ne rien craindre et à ne pas avoir peur de nous déclarer pour lui aujourd'hui par toute notre vie. Laissons-le nous appeler à ne pas nous laisser prendre par tout ce qui peut tuer notre âme.

Que nous restions ici ou ayons la chance de partir, de retrouver la famille au pays, que cet été soit un temps de ressourcement avec le Christ, une occasion à tout moment, de nous déclarer pour le Christ. Très bon été à chacune et à chacun.

Bruno Cadart

HORAIRES DE L'ÉTÉ du 3 juillet au 31 août 2023 inclus

Messes

Notre Dame du Sacré Cœur : dimanche à 9h30 - vendredi à 18h00

Saint Jean XXIII: dimanche à 11h00 - mercredi et jeudi à 18h00

Saint Saturnin: samedi à 18h00 - mardi à 8h30

Sainte Bernadette . dimanche à 11h00 - mercredi à 8h30 (juillet) dimanche à 11h00 - mercredi à 8h30 - vendredi à 18h00 (août)

Sainte Marie: samedi à 18h00 - vendredi à 8h30

Saint Joseph: dimanche à 9h30

Messe de l'Assomption

Mardi 15 août : 9h30 à Notre Dame du Sacré Cœur

11h00 à Saint Jean XXIII et à Sainte Bernadette

10h00 à Saint Saturnin

9h30 à Sainte Marie

<u>Obsèques</u>: contactez d'abord les pompes funèbres, et ce sont elles qui contacteront la paroisse pour fixer la célébration.

Accueil en juillet et août le samedi de 10h00 à 12h00

N'hésitez pas à demander à rencontrer un prêtre. N'hésitez pas à signaler des malades ou personnes qui auraient besoin d'une visite.

Contactez : en juillet : Père Evariste ZEZE tél. 07 58 13 14 54

en août : Père Bruno CADART tél. 07 83 59 91 67

Reprise des horaires habituels à partir du 1er septembre



Nous aurons la joie d'accueillir Arson aux messes du dimanche 2 juillet à 9h et 10h30



DENIER DE L'ÉGLISE - COLLECTE 2023

Participez à la vie des prêtres et des acteurs pastoraux...

En soutenant votre paroisse financièrement, vous lui donnez les moyens de poursuivre sa mission d'accueil, de rassemblement et d'annoncer l'Evangile...

Choisissez de soutenir les activités de votre paroisse sur https://denier.diocese94.fr/denier/

en donnant une fois ou mensuellement par prélèvement automatique. Vous pouvez aussi déposer votre don à la paroisse

N'hésitez pas à faire un premier don avant l'été... Merci!



Dimanche 25 juin à 15h à la paroisse Sainte Bernadette le Père Gilles François, à l'occasion de ses 40 ans d'ordination vous invite au Concert « Missionnaires sans bateau » 18 rue de la Côte d'Or, 94500 Champigny-sur-Marne



Bruno donne rendez-vous à ceux qui seront à proximité de Fátima
Pour une messe (11h) suivie d'un repas partagé
Mardi 25 juillet na casa das Irmazinhas de Jesus
Rua Santa Luzia, 2, 2495-651 Fátima

Paroisse Saint Jean 23

9, Rue Rabelais – 94430 Chennevières-sur-Marne Tel.: 01 45 76 55 20. email: eglisesaintjean23@gmail.com; www.cathochampigny.fr; www.bruno-cadart.com

Accueil: Mercredi 17h-18h et samedi 10h-12h

Père Bruno Cadart : 07 83 59 91 67 eglisesaintjean23@gmail.com

Messes : dimanche à 9h et 10h30 Mercredi et jeudi à 18h

Mardi et vendredi à 18h à ndsc de Coeuilly 28, rue Colombe Hardelet à Champigny

L'église est ouverte de 8h à 20h